



INSTITUTO NACIONAL
DE AGUAS POTABLES
Y ALCANTARILLADOS



BOLETÍN INFORMATIVO

DIVISIÓN DE PRENSA Y PUBLICIDAD

- MINISTRO DE DEFENSA CONOCE AVANCES DEL SECTOR AGUA
- SOLUCIONES PARA MONTE CRISTI
- AFP SIEMBRA Y CRECER OFRECEN CHARLAS A COLABORADORES

21 DE ABRIL

2023



www.inapa.gob.do

Encuentro con el ministro de Defensa

El director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, sostuvo un encuentro con el ministro de Defensa, teniente general Carlos Luciano Díaz Morfa, en el que destacó los avances del sector agua potable y saneamiento gracias a las políticas públicas implementadas por el Gobierno del presidente Luis Abinader.



El funcionario compartió los detalles de su conferencia «Políticas públicas de agua potable y saneamiento en la República Dominicana: Pasado, presente y futuro».

Manifestó que la intención del encuentro es que los miembros de las instituciones castrenses se involucren en las iniciativas para crear las bases que permitan garantizar los recursos hídricos a las generaciones futuras.

«Es tan oportuno tener este encuentro por la vinculación que deben tener las Fuerzas Armadas con instituciones como esta, relacionadas con un bien de seguridad nacional como es el agua, atendiendo al interés puesto por el Gobierno en el tema», indicó.



Durante su intervención, Arnaud destacó la formación del Gabinete de Agua, con miembros de diferentes instituciones, para crear una sinergia que permita trabajar de manera conjunta y eficientizar la ejecución de los proyectos realizados en el país en este sentido.

También indicó que se discute el Pacto por el Agua, para el cual se socializa, en todas las provincias, la necesidad de tener un marco más amplio en cuestión de agua potable. «Pero, al mismo tiempo, se debate un plan a 15 años de desarrollo del sector, con una inversión de más de nueve mil millones de dólares», agregó.

Además, explicó que, desde que asumió la dirección del INAPA, se puso en marcha el Plan Nacional de Rescate, con el objetivo de rehabilitar los sistemas de agua potable y saneamiento, en todo el territorio dominicano, para mejorar la calidad de vida de las personas.

Continuación

Wellington Arnaud indicó que, entre los sistemas rescatados, está la planta potabilizadora del acueducto Guanuma-Los Botados, en Monte Plata, abandonada por más de 15 años y ahora rehabilitada, la cual ofrece servicio de calidad a 15 mil personas.

El funcionario citó también la rehabilitación de la potabilizadora del acueducto Partido-La Gorra, en Dajabón; la planta depuradora de Baní, en Peravia; los campos de pozo del municipio Quisqueya, en San Pedro de Macoris; y los de Haina, en la provincia San Cristóbal, donde se triplicó la producción de agua.



«Gracias a estas intervenciones logramos que 2 millones de personas más recibieran agua potable, que nunca la habían recibido», señaló el titular del INAPA.

En materia de alcantarillados, se rescataron las plantas de tratamiento de aguas residuales del municipio cabecera de la provincia Barahona, así como la de Lavapié, en San Cristóbal, entre otras.

Dijo, también, que el INAPA terminó con 30 años de angustia en el barrio Moscú, de San Cristóbal, donde demandaban el drenaje pluvial.

De igual modo, indicó que «hace unos días entregamos la primera etapa del saneamiento del arroyo Gurabo, en Santiago, que contaminaba el 43 por ciento de las aguas del río Yaque del Norte».

Arnaud agregó que este proyecto representa la obra de mayor impacto social y medioambiental que se ejecuta en el país; la cual también incluye gimnasio, canchas deportivas, anfiteatro, parque infantil y un mural que refleja la historia de la provincia Santiago.

Al concluir el conversatorio, el ministro de Defensa agradeció la invitación y puso a los miembros de las Fuerzas Armadas a la disposición, con el fin de dar continuidad a la labor de proteger los recursos hídricos que realiza el Gobierno a través del INAPA.



En etapa final acueducto de Loma Atravesada, en Monte Cristi

El director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, se reunió con representantes comunitarios de diferentes localidades de la provincia Monte Cristi para abordar temas importantes en materia de agua potable y saneamiento.



Arnaud ofreció detalles de las soluciones definitivas a corto, mediano y largo plazo para el problema del suministro de agua potable, incluyendo un novedoso proyecto de desalinización que implementarán en la zona costera durante los próximos meses.

El funcionario conversó con las cabezas de familias de la comunidad de Loma Atravesada, donde reconoció que la falta de agua potable es un problema de muchos años, pero que, gracias al esfuerzo del presidente Abinader, se llevará el líquido a cada hogar de la localidad.

«Estamos dándole los toques finales al acueducto de Loma Atravesada, que ustedes han esperado toda la vida, y, en unos meses, estaremos entregando esta magnífica obra», aseguró.



Planificación, identificación y evaluación de riesgos de corrupción

Colaboradores del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) participaron en la charla virtual «Planificación, identificación y evaluación de riesgos de corrupción», una iniciativa para capacitar a los servidores públicos sobre la prevención de actos impropios.

La actividad, en la que participaron representantes de diversas instituciones gubernamentales del país, se enmarca dentro de una serie de eventos previos a la celebración de la Semana de la Ética.

Esta iniciativa busca identificar los conocimientos teóricos y prácticos de los conceptos básicos del análisis de riesgos asociados a la administración de planes, programas y proyectos, a fin de minimizar las oportunidades de corrupción en el sector público.

Previamente al inicio, Yovanny Díaz Mendoza, director de Ética e Integridad Gubernamental, invitó a emular los valores que definieron a Juan Pablo Duarte y Ulises Francisco Espaillat.

Mientras que la charla fue impartida por Joselyn Sosa, facilitadora del Instituto Nacional de Administración Pública (INAP), institución coordinadora del evento.

De su lado, Claribel Castro, en representación de la subdirectora del INAP, Rosa Camila Rivera, enfatizó que la prevención es la clave; por lo cual es muy importante identificar los factores que podrían incidir en que los funcionarios y servidores públicos incurran en actos de corrupción.





Charla AFP Siembra

¿Conoces cuáles son los beneficios que te ofrece el Sistema de Pensiones? Con esta sencilla pregunta inició la charla ofrecida por representantes de la AFP Siembra con miras a orientar a los colaboradores del INAPA acerca de este tema.

El Sistema de Pensiones, a través de las AFP, ofrece muchos beneficios a sus afiliados, entre los cuales están las pensiones por discapacidad total y parcial, así como la pensión por sobrevivencia.

«El afiliado tendrá derecho a una pensión por discapacidad parcial si su capacidad de trabajo se redujo en un 50 por ciento. Mientras que, para que sea total, la capacidad del trabajador debe estar comprometida en un 66 por ciento o más», explicó Rosa Cruz, consultora de negocios de la AFP Siembra.

En cambio, cuando se trata de la pensión por sobrevivencia, quienes reciben los beneficios son el cónyuge y los hijos que sobreviven al afiliado. «Esta pensión debe ser solicitada dentro de los primeros siete años luego de haber fallecido el empleado», señaló Cruz.





AFP Crecer

Con el objetivo de orientar a los colaboradores del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) sobre el tema de la seguridad social, la Administradora de Fondos de Pensiones Crecer ofreció una charla educativa.

Mirtha García, gerente de cuentas de Crecer, indicó que el encuentro sirve para dar a conocer los beneficios del sistema de pensiones y la ley que lo regula.

Además, busca que los servidores se empoderen con el tema para que puedan exigir sus beneficios.

«Si no se conocen estos beneficios, el afiliado puede perderlos», aseguró García.

En la charla, García también explicó los beneficios particulares de la AFP que representa, como el apoyo al autismo, a través de su programa Ayúdame a Crecer.

Indicó que la empresa, además, ofrece cobertura funeraria, por medio de su programa de últimos gastos; inscripción gratuita en el gimnasio Gold's Gym; y descuentos especiales en servicios específicos.

La actividad forma parte de una iniciativa del INAPA para ofrecer charlas educativas a sus colaboradores sobre el sistema recaudador de las AFP.





Saneamiento de Boca Chica

El director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, socializó, con los miembros de la comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, el proyecto de construcción del sistema de saneamiento del municipio de Boca Chica, provincia Santo Domingo.

"¡Les llegó la hora a Boca Chica, Andrés y La Caleta!", dijo el funcionario.



Cortos Provinciales



San Juan

Brigadas de la institución realizaron un operativo de destape de registros de aguas residuales en diferentes áreas residenciales de San Juan de la Maguana.



Monte Cristi

Fue restablecido el servicio de agua potable en la zona costera de los municipios Villa Vásquez y Guayubín, luego de reparar una avería en la línea de diez pulgadas de esa zona.



Valverde

Un equipo técnico solucionó una avería en la línea de distribución de dos pulgadas en la calle K del sector Desiderio Arias, en Mao.





INSTITUTO NACIONAL DE AGUAS POTABLES Y ALCANTARILLADOS

@Inapagob



809-567-1241
www.inapa.gob.do



Calle Guarocuya #419,
Edificio INAPA, Código
Postal 10142, El Millón,
Santo Domingo, R.D.